
VERBALE  DELLA  RIUNIONE  DEL  CONSIGLIO  DELLA  FACOLTÀ  DI 

ECONOMIA  DELL’UNIVERSITÀ  DEGLI  STUDI  DI  BARI  DEL  20 

NOVEMBRE 2008

Il  giorno 20 del  mese  di  novembre  duemilaotto,  alle  ore 16,00,  su rituale 

convocazione del Preside datata  14 novembre 2008, si è riunito nell’Aula Magna 

della  Facoltà  il  Consiglio  della  Facoltà  di  Economia  dell’Università  di  Bari,  per 

discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

- Comunicazioni

1) Approvazione dei verbali dei Consigli di Facoltà dell’11 giugno, del 2 luglio, del 

10 settembre, del 19 settembre e del 6 ottobre 2008.

2) Richiesta per appello di esami nel mese di dicembre 2008.

3) Richiesta di anticipo della seduta di laurea al mese di dicembre 2008.

4) Approvazione della tabella di conversione dei voti degli studenti Erasmus.

5) Designazione del rappresentante di Facoltà nel Comitato Tecnico Scientifico del 

Centro Interfacoltà Rete Puglia.

6) Coperture insegnamenti a.a. 2008-2009.

7) Richiesta di trasferimento di ricercatore confermato.

8) Compiti didattici dei ricercatori.

9) Iscrizione studenti extracomunitari.

10) Designazione Direttore del Master EITEI.

11) Proposta di collaborazione dell’Associazione Unione Giovani Dottori 

Commercialisti.

12) Proposta accoglienza Visiting professor.

13) Richiesta riconoscimento CFU.

14) Parere su variazione della denominazione della Facoltà di Medicina e Chirurgia.

15) Parere sul regolamento di comportamento per i rappresentanti dell’Università di 

Bari.

16) Richiesta contratto per utilizzo apparecchiature CTE-FaD per spin-off.

17) Pratiche studenti.

18) Tirocini formativi.

19) Autorizzazioni:
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a) a svolgere ciclo interno di lezioni 

b) a tenere insegnamenti fuori sede

c) a studenti per sostenere esami di altro corso di laurea

d) per viaggio studio

e) a dottorandi e/o assegnasti a tenere esercitazioni

f) per residenza fuori sede

g) per incarichi extrauniversitari.

I componenti il Consiglio sono presenti (P), assenti giustificati (G) o assenti 

(A) come risulta dal seguente prospetto:

Professori fuori ruolo 1a fascia 
1 BISSANTI Andrea A

Professori di ruolo 1a fascia (in ordine di anzianità)
1 GIRONE Giovanni A
2 ALBANO Luigi A
3 MASSARI Lanfranco A
4 TATARANO Giovanni A
5 DI VITTORIO Antonio P
6 MASTRODONATO Antonio P
7 MININNI Michele P
8 DELL'ATTI Antonio P
9 DIOMEDA Lorenza G

10 CAPUTI 
JAMBRENGHI

Vincenzo A

11 PERCHINUNNO Remigio G
12 AMORUSO Onofrio A
13 SCICUTELLA Mario G
14 PASTORE Antonio A
15 LONGOBARDI Ernesto P
16 VALLERI Marisa G
17 MAFFIOLI Dionisia A
18 CARPARELLI Sante P
19 GIANNELLI Gianvito A
20 TATARANO Maria Chiara P
21 MUSERRA Anna Lucia G
22 PATRUNO Giuseppe P
23 BUQUICCHIO Michele A
24 DELL'ATTI Angelo P
25 CAPOZZA Giancarlo A
26 MONTRONE Silvestro A
27 DI BATTISTA Francesco G
28 CAPOLUPO Rosa P
29 OTTOLINO Maria G
30 CUSATELLI Giorgio A
31 TOMA Ernesto P

32 FERRI Giovanni P
33 MARENGO Vittorio P
34 TORRETTA Domenico G
35 LAPECORELLA Fabrizia G
36 CAMAGGIO Gigliola P
37 FIORI Maria P
38 CHIECO Pasquale G
39 FENICIA Giulio P
40 ATTALIENTI Antonio G
41 SOMMA Ernesto G
42 DELL'ATTI Vittorio P
43 GIRONE Gianluca G
44 MASSARI Antonella P
45 VENTURELLI Francesco A
46 MININNO Antonio P
47 CARRABBA Achille Antonio G
48 LAGIOIA Giovanni P
49 PATRONI GRIFFI Ugo A
50 CHIURI Maria Concetta G
51 PERFETTI Luca Raffaello A

Professori fuori ruolo 2a fascia 
1 MASSARI Gilberto P

Professori di ruolo 2a fascia (in ordine alfabetico)
1 AMATO Pancrazio G
2 ARRIGO Giovanni G
3 BERGANTINO Angela A
4 BILANCIA Massimo A
5 CAMPOBASSO Francesco P
6 CAPOZZA Francesco A
7 CAPUTI 

JAMBRENGHI
Maria Teresa P

8 CARBONE Enrica G
9 CARRASSI Mario G

10 COCO Giuseppe P
11 COSTANTINO Vincenza G
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12 DE LUCIA Amelia P
13 DENTAMARO Ida Maria A
14 D'OVIDIO Francesco A
15 DI VITTORIO Arianna P
16 DIOMEDE Sabrina G
17 GANGEMI Maurizio A
18 GRIMALDI Francesco P
19 GUARINI Cosimo Pietro A
20 LEOGRANDE Domenico A
21 LEPORE Amedeo G
22 MASSARI Fabrizio G
23 MASSARI Giansiro P
24 MAZZITELLI Dante A
25 MILONE Virginia P
26 NICO Annamaria G
27 PAPA Luigi G
28 PAPA Onofrio G
29 PARADISO Giuseppe A
30 PELLEGRINO Giuseppina G
31 PETRUZZELLIS Luca P
32 POLLICE Alessio P
33 QUARANTA Adelaide P
34 RIBECCO Nunziata P
35 SALINAS Umberto P
36 SALLUSTIO Giulia P
37 SANTOVITO Savino G
38 SPALLINI Sabrina P
39 SUMMO Domenico P
40 TATARANO Marco G
41 TROIANI Saverio A
42 VIOLA Domenico P

Professori stabilizzati (in ordine alfabetico)
1 LAMONARCA Pasquale A

Ricercatori  e  Assistenti  ordinari  (in  ordine 
alfabetico)

1 AMICARELLI Vera P
2 BALDASSARRE Fabrizio Flavio A
3 BARLETTA Giacomo P
4 BISCEGLIA Mauro G
5 BRUNI Nicola G
6 BUCCI Gaetano A
7 CALDERAZZI Rosa G
8 CARNIMEO Nicolò A
9 CLEMENTE Carmine G

10 CONIGLIO Nicola Daniele G
11 DAMMACCO Giuseppe P
12 DE COSMO Lucrezia P

13 DE FEO Antonio G
14 DELL’ATTI Gabriele P
15 DI COMITE Gabriele A
16 DI STEFANO Gaetano A
17 FILOGRANO Roberto G. G
18 FRANCONE Barbara P
19 GAUDIO Paola P
20 GIRONE Francesco P
21 GIRONE Raffaella G
22 GRUMO Rosalina G
23 INTONTI Mariantonietta G
24 IVONA Antonietta G
25 LEONE Gabriella G
26 LEVATI Maria Vittoria A
27 LOMBARDI Vincenzo G
28 LOPANE Iginia G
29 LUCHENA Giovanni P
30 MARENGO Agostino P
31 MASTRODONATO Giovanna A
32 MASTRORILLI Daniela P
33 MOLA Deborah G
34 MONTESANO Gaetano A
35 MORONE Andrea P
36 NICASSIO Giovanna P
37 PAIANO Annarita G
38 PASSARO Pierluigi A
39 PERCHINUNNO Paola P
40 PIZZUTILO Fabio P
41 QUADRATO Maria Elena A
42 QUERCIA Potito Michele G
43 RINALDI Donato A
44 RINELLA Francesca A
45 ROMANAZZI Patrizia P
46 RONCONE Valeria A
47 SACCO Giuseppina G
48 SACCO Pietro P
49 SERLENGA Laura G
50 TAGLIALATELA Giovanni A
51 VANNELLA Giovanni P
52 VENEZIA Elisabetta G
53 VENEZIANO Vincenzo A
54 VINELLA Annalisa P
55 ZIZZA Alfonso A

Rappresentanti  del  personale  tecnico-
amministrativo

1 LATORRE Leonardo P
2 MOLA Oscar P
3 VIOLA Gerardo P
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Il  Preside,  constatata  la  regolarità  della  convocazione  e  la  presenza  del 

quorum valido a deliberare, dichiara costituito il Consiglio e dà inizio ai lavori.

Presiede il Preside prof. Giuseppe Patruno, funge da Segretario verbalizzante 

il professore di prima fascia più giovane in ruolo prof. Antonio Mininno assistito dal 

dott. Oscar Mola.

Comunicazioni

1. Il Preside comunica che in data odierna è entrata a far parte del Consiglio la 

prof.ssa Annunziata Ribecco, trasferita dal 1° novembre, per mobilità interna, dalla II 

alla I Facoltà di Economia nel suo medesimo s.s.d. SECS-S/01 – Statistica, come 

professore di seconda  fascia. 

Il Preside porge alla prof.ssa Ribecco il benvenuto del Consiglio di Facoltà e 

gli auguri di buon lavoro.

2. Il Preside comunica che il sig. Leonardo Latorre è entrato a fare parte del 

Consiglio  quale  rappresentante  del  personale  tecnico-amministrativo  della  Facoltà 

per il triennio accademico 2008/2011. 

Il Preside formula a nome del Consiglio sentiti auguri di buon lavoro.

3. Il  Preside  comunica  che  i  proff.  Corrado  Paolillo,  Vincenzo  Cioce  e 

Giuseppina Mingolla sono stati collocati in quiescenza per raggiunti limiti di età. 

Il  Preside  esprime  un  sentito  ringraziamento  ai  tre  colleghi  per  il  lungo, 

continuativo, prezioso apporto alla vita della Facoltà. 

Il Consiglio prende atto.

4. Il  Preside  riferisce  che  con  D.R.  12661  sono  nominati  componenti  della 

delegazione trattante di parte pubblica il Rettore o suo delegato, nella persona del 

prof. Pasquale Chieco e il Direttore Amministrativo. 
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Il Consiglio prende atto.

5. Il Preside riferisce che l’Area di Staff  - Settore II dell’Università degli Studi 

di Bari ha trasmesso dispositivo approvato nella seduta congiunta del 13/10/2008 del 

Senato Accademico e del Consiglio di Amministrazione a seguito dell’emanazione 

del D.L. 112/08 convertito dalla L. 133 del 6 agosto 2008.

Il Consiglio prende atto.

6. Il  Preside  riferisce  che il  Dipartimento  Risorse Umane,  Direzione  Risorse 

Umane – Personale docente, Area docenti – Settore I dell’Università degli Studi di 

Bari,  ha  comunicato  che,  con  D.R.  12088  del  3  ottobre  2008,  il  prof.  Vittorio 

Dell’Atti  è  stato  nominato  professore ordinario  del  settore  scientifico-disciplinare 

SECS-P/07 – Economia aziendale, a decorrere dal 3 gennaio 2008. 

Il Consiglio prende atto.

7. Il  Preside  riferisce  che il  Dipartimento  Risorse Umane,  Direzione  Risorse 

Umane – Personale docente, Area docenti – Settore II dell’Università degli Studi di 

Bari, ha comunicato che, con D.R. 12400 del 15 ottobre 2008, la prof.ssa Giuseppina 

Pellegrino è stata confermata professore associato del settore scientifico-disciplinare 

IUS/04, a decorrere dal 3 gennaio 2008. 

Il Consiglio prende atto.

8. Il  Preside  riferisce  che il  Dipartimento  Risorse Umane,  Direzione  Risorse 

Umane – Personale docente, Area Ricercatori – Settore I - Ricercatori dell’Università 

degli Studi di Bari, ha comunicato che, con D.R. 12345 del 14 ottobre 2008, il dott. 

Nicola Daniele Coniglio è stato immesso nel ruolo dei ricercatori confermati  per il 

settore scientifico-disciplinare SECS-P/01, a decorrere dal 18 gennaio 2008. 

Il Consiglio prende atto.

9. Il  Preside  riferisce  che il  Dipartimento  Risorse Umane,  Direzione  Risorse 

Umane – Personale docente, Area Ricercatori – Settore I - Ricercatori dell’Università 

degli  Studi  di  Bari,  ha comunicato  che,  con D.R.  12395 del  15 ottobre 2008,  la 

dott.ssa Maria Vittoria Levati è stata immessa nel ruolo dei ricercatori confermati per 

il settore scientifico-disciplinare SECS-P/01 – Economia politica, a decorrere dal 3 

gennaio 2008. 

Il Consiglio prende atto.

Verbale della riunione del Consiglio della Facoltà di Economia dell'Università di Bari del 20 novembre 2008 5



10. Il  Preside  riferisce  che il  Dipartimento  Risorse Umane,  Direzione  Risorse 

Umane – Personale docente, Area Ricercatori – Settore I - Ricercatori dell’Università 

degli Studi di Bari, ha comunicato che, con D.R. 11980 del 29 settembre 2008, il 

dott. Agostino Marengo è stato immesso nel ruolo dei ricercatori confermati per il 

settore scientifico-disciplinare INF/01 - Informatica, a decorrere dal 3 gennaio 2008. 

Il Consiglio prende atto.

11. Il  Preside  riferisce  che il  Dipartimento  Risorse Umane,  Direzione  Risorse 

Umane – Personale docente, Area docenti – Settore II dell’Università degli Studi di 

Bari, ha comunicato che il prof. Francesco Campobasso è stato collocato in regime di 

impegno a tempo definito, a decorrere dal 1° novembre 2008. 

Il Consiglio prende atto.

12. Il Preside comunica che il prof. Luca  Perfetti, il 13 ottobre 2008, ha tenuto 

una relazione dal titolo “Il procedimento amministrativo” in occasione dell’apertura 

del  Master  in  diritto  amministrativo  e  degli  enti  locali,  presso  la  Facoltà  di 

Giurisprudenza dell’Università di Napoli.

Il Consiglio prende atto.

13. Il Preside informa che il prof. Pasquale Chieco ha organizzato un ciclo di 

seminari su I contratti della flessibilità nell’ambito dei Corsi di Diritto del lavoro – 

Corso di laurea in Economia aziendale ed Economia e commercio per il periodo 13 

novembre – 2 dicembre 2008.

Il Consiglio prende atto.

14. Il Preside riferisce che, con D.R. 12939 del 7/11/2008, sono state indette le 

procedure selettive pubbliche per il conferimento di n. 123 assegni di ricerca.   

Il Consiglio prende atto.

15. Il Preside riferisce che, con D.R. 13279 del 17/11/2008, è stato emanato il 

bando di concorso per l’attribuzione di n. 25 borse di studio per la frequenza di corsi 

o attività  di  perfezionamento presso istituzioni  estere di  livello  universitario  della 

durata di 6, 9 o 12 mesi, Decorrenza 17/11/2008 – scadenza 17/12/2008.    

Il Consiglio prende atto.

16. Il Preside informa che il dott. Giovanni Tagliatatela sarà assente dal 22 al 30 

novembre perché impegnato in una missione scientifica presso l’Università di Parigi 

VI, Pierre et Marie Curie e dall’1 al 6 dicembre per l’impegno in qualità di membro 
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della  Commissione  per  la  Procedura  di  valutazione  Comparativa  a  n.  1  posto  di 

ricercatore presso l’Università degli Studi di Torino. 

Il dott. Giovanni Tagliatatela, pertanto, recupererà le lezioni di Calcolo delle 

probabilità i giorni 14 e 21 novembre e 11 e 18 dicembre prossimi e di Matematica 

per l’economia (sede di Brindisi) i giorni 10 e 17 novembre e 15 dicembre.

Il Consiglio prende atto.

17. Il Preside riferisce che il prof. Giovanni Ferri,  Decano del Corso di laurea 

triennale  in  Marketing  e  comunicazione,  gli  ha  trasmesso  il  regolamento  per  la 

procedura dell’elezione suppletiva del Presidente del Consiglio di Corso di laurea 

medesimo e l’elenco degli elettori.

Il Consiglio prende atto.

18. Il  Preside  informa  che  la  Dott.ssa  Giovanna  Mastrodonato  e  la  dott.ssa 

Alessia  Ardito  svolgeranno un seminario  di  approfondimento,  rispettivamente,  su 

“La disciplina positiva del procedimento amministrativo tra efficacia e legalità” e 

“La revoca del provvedimento amministrativo tra interesse pubblico e società  del 

rischio”,  nell’ambito  del  Corso  di  Diritto  amministrativo  tenuto  dal  prof.  Luca 

Perfetti.

Il Consiglio prende atto.

19. Il Preside riferisce che il prof. Giovanni Lagioia, con lettera prot. n. 390/08 

del  13.11.08,  ha  comunicato  che  la  dott.ssa  Serena  Stifani,  assegnista  di  ricerca, 

nell’a.a. 2007-2008 ha svolto compiti di supporto alle attività didattiche per un totale 

di 80 ore annuali.

Il Consiglio prende atto.

20. Il Preside riferisce che la prof.ssa Maria Costabile, Presidente del Corso di 

laurea in Informatica del Dipartimento di Informatica dell’Università degli Studi di 

Bari, ha comunicato che l’insegnamento di Statistica aziendale del medesimo Corso 

di  laurea  è  mutuato  con  quello  in  Economia  aziendale  (sede  di  Brindisi)  e  che 

l’insegnamento di Economia dell’Azienda in rete è mutuato con il Corso di laurea in 

Economia e commercio.   

Il Consiglio prende atto.

21. Il Preside riferisce che Fondazione creata a pochi mesi dalla scomparsa dello 

studente di Giurisprudenza Alessandro Pavesi,  ha bandito una borsa di studio per 
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laureati dopo il 31 luglio 2007 che abbiano sviluppato tesi su temi attinenti alla tutela 

dei diritti  umani.  La borsa, dell’importo di 12500 €, comporta la frequenza di un 

Corso di perfezionamento previsto per l’a.a. 2009-2010. 

Il Consiglio prende atto.

22. Il Preside riferisce che la prof.ssa Rosa Capolupo, Presidente  del corso di 

laurea in Economia e Commercio, ha trasmesso copia del verbale della Giunta del 

Consiglio di Corso di laurea in Economia e Commercio  del 29 ottobre 2008.

Il Consiglio prende atto.

Alle ore 17,00 entrano in aula i proff. Nicolò Carnimeo, Giovanni Lagioia e 

Umberto Salinas.

Assume le funzioni di Segretario verbalizzante il prof. Giovanni Lagioia.

IL SEGRETARIO IL PRESIDE

            Prof. Antonio Mininno      Prof. Giuseppe Patruno

Punto 1 - Approvazione dei verbali dei Consigli di Facoltà dell’11 giugno, del 2 

luglio, del 10 settembre, del 19 settembre e del 6 ottobre 2008

Il Preside sottopone all'approvazione del Consiglio di Facoltà i verbali delle 

riunioni  dell’11  giugno,  del  2 luglio,  del  10 settembre,  del  19 settembre  e del  6 

ottobre 2008. 

Il Consiglio approva i verbali della riunione dell’11 giugno, del 2 luglio, del 

10 settembre, del 19 settembre e del 6 ottobre 2008 con l'astensione degli assenti a 

tali riunioni.

Alle  ore  17,05  entrano  in  aula  i  proff.  Francesco  D’Ovidio  e  Silvestro 

Montrone.

Punto 2 - Richiesta per appello di esami nel mese di dicembre 2008

Il Preside comunica che il Senato Accademico, nella riunione del 31 ottobre 

2008, ha deliberato di invitare la Facoltà di Economia a ravvisare l’opportunità di 

fissare  un  appello  di  esami  per  il  mese  di  dicembre  2008,  tenendo  conto  delle 

esigenze  rappresentate  dagli  studenti  e  nel  rispetto  della  funzionalità  dello 

svolgimento dell’attività didattica.
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Alle  ore  17,15,  entrano  in  aula  i  proff.  Vincenzo  Caputi  Jambrenghi  e 

Pierluigi Passaro.

Si apre un breve dibattito al termine del quale a maggioranza, il Consiglio, 

delibera di non fissare nessun appello di esami per il mese di dicembre 2008.

Punto 3 - Richiesta di anticipo della seduta di laurea al mese di dicembre 2008

Il  Preside  comunica  che  il  Senato  Accademico,  nella  riunione  del  18 

settembre  2008,  aveva  deliberato  di  dare  mandato  alla  Facoltà  di  Economia  di 

verificare  la  congruenza  e  la  regolarità  del  percorso  formativo  svolto  dal  sig. 

Flaviano Matteace, secondo le modalità previste nel Regolamento dal Corso di laurea 

specialistica in Marketing, ai fini dell’anticipo della relativa seduta di laurea al mese 

di dicembre 2008.

Il Preside informa che la Facoltà non dovrà pronunciarsi in merito dato che lo 

studente Matteace ha ritirato la richiesta di anticipazione della propria laurea al mese 

di dicembre 2008.

Punto  4  -  Approvazione  della  tabella  di  conversione  dei  voti  degli  studenti 

Erasmus

Il  Preside  comunica  che  la  prof.ssa  Marisa  Valleri,  con  lettera  del  22 

settembre 2008, ha trasmesso, per l’approvazione da parte del Consiglio di Facoltà, 

la  tabella  di  conversione  dei  voti  del  programma  Socrates-Erasmus  con 

l’introduzione della Turchia.

Il Preside illustra la tabella di cui all’oggetto.

Prende la parola il  prof. Vittorio Dell’Atti  per segnalare che,  in qualità di 

componente della Commissione Erasmus per la valutazione della  conversione dei 

voti,   non è a conoscenza del problema perché non convocato.  Chiede come mai 

venga portata in approvazione tale tabella relativa al Programma Socrates-Erasmus 

senza l’istruttoria della Commissione stessa. Interviene la prof.ssa Rosa Capolupo 

per precisare che detta conversione è stata operata in tutta fretta per permettere a 

degli studenti laureandi di prendere parte alla relativa seduta di laurea. D'altronde, 

prosegue la prof.ssa Capolupo, la conversione dei voti è automatica sulla base dei 

criteri fissati a suo tempo dalla Commissione stessa. 

Al termine degli interventi suddetti, il Consiglio, a maggioranza, con il voto 

contrario  dei  proff.  Antonio  e  Vittorio  Dell’Atti  e  con  l’astensione  dei  proff. 
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Giuseppe Coco, Angelo e  Gabriele  Dell’Atti,  Giovanni  Luchena,  Fabio Pizzutilo, 

Maria  Chiara  Tatarano  e  Giovanni  Vannella,  delibera  di  approvare  la  tabella  di 

conversione dei voti del programma Socrates-Erasmus (Allegato 4.1).

Punto  5  -  Designazione  del  rappresentante  di  Facoltà  nel  Comitato  Tecnico 

Scientifico del Centro Interfacoltà Rete Puglia

Il Preside riferisce di aver ricevuto, con lettera prot. 206/2008 del 2 settembre 

2008,  dal  prof.  Sebastiano  Impedovo,  Presidente  del  Centro  Interfacoltà   “Rete 

Puglia”  dell’Università  degli  Studi  di  Bari,  richiesta  di  designazione  del 

rappresentante  della  Facoltà  in  seno  al  Comitato  Tecnico  Scientifico  del  Centro 

suddetto, per il triennio 2008-2010. 

Dopo l'informativa, il Consiglio, unanime, designa il prof. Vittorio Marengo 

quale proprio rappresentante nel Comitato Tecnico Scientifico del Centro Interfacoltà 

“Rete Puglia” dell’Università degli Studi di Bari, per il triennio 2008-2010.. 

Punto 6 - Copertura insegnamenti a.a. 2008-2009

6.1 –  Il  Preside riferisce  che  è  pervenuta  in  data  19 novembre  2008,  dal  prof. 

Giovanni Arrigo, la rinuncia all’insegnamento di Diritto del mercato del lavoro del 

Corso di laurea triennale in Economia aziendale – Bari, assegnatogli dalla Facoltà 

nella  seduta del  2 luglio  2008, e che pertanto il  prossimo bando di vacanza sarà 

integrato dal suddetto insegnamento. 

6.2 -  Il Preside comunica che i proff. Antonio Dell’Atti, Mariantonietta Intonti e 

Fabio Pizzutilo,  componenti  la Commissione istruttoria  nominata  nella  seduta del 

Consiglio  di  Facoltà  del  6  ottobre  2008,  per  valutare  i  requisiti  di  studiosità  dei 

candidati  a  coprire  l’insegnamento  di  Finanza  aziendale  del  Corso  di  laurea  in 

Economia aziendale di Brindisi, hanno rassegnato, per motivi personali, le dimissioni 

dall’incarico.

Il Preside, pertanto, propone la nomina di una nuova Commissione. Durante il 

dibattito interviene il dott. Fabio Pizzutilo per dare la propria disponibilità a coprire 

l’insegnamento di Finanza aziendale per la sede di Brindisiai sensi dell’art. 9, comma 

5 della L. 382/80.

Essendo il dott. Pizzutilo ricercatore confermato del s.s.d. SECS-P/11, 

affine di I livello all’s.s.d. della disciplina messa a bando, e, vista la modalità  di 

copertura  a  titolo  gratuito  che  rappresenta  un’economa  per  la  Pubblica 
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Amministrazione, il Consiglio, unanime, delibera di conferire l’affidamento, ai sensi 

dell’art. 9, comma 5 del DPR 382/80, dell’insegnamento di Finanza aziendale – sede 

di Brindisi -  per l’a.a. 2008-2009, al dott. Fabio Pizzutilo.

Alle ore 17,40 entrano in aula i proff. Giovanna Mastyrodonato e Giovanni 

Tagliatatela.

6.3 - Il  Preside sottopone al  Consiglio  le  domande pervenute per affidamento  a 

titolo gratuito (art. 9, 5° comma, DPR 382/80), per supplenza o affidamento interno, 

ovvero in mancanza,  esterni (art.  12, 5° comma,  legge 341/90) e per contratto  di 

diritto privato a titolo retribuito a tempo determinato in seguito agli avvisi di vacanza 

del 19 settembre 2009.

Il Consiglio, valutate le domande e i titoli presentati dai richiedenti, delibera 

all'unanimità, le attribuzioni degli insegnamenti riportati nella seguente tabella:

TABELLA  RIEPILOGATIVA  DEGLI  AFFIDAMENTI
s.s.d. 

materia Insegnamento Docente cfu Corso di 
studio Sede Tip.

SECS-P/10 Organizzazione e gestione delle 
risorse umane Giuseppe Dammacco 6-7 EA  EC BA G

SECS-P/09 Finanza aziendale Fabio Pizzutilo 6 EA BR G

Legenda:
EA CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA AZIENDALE

EC CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA E COMMERCIO

-------

G Affidamento a titolo gratuito

Per ciascuna disciplina, i docenti interessati e tutti i componenti il Consiglio 

in condizioni di incompatibilità presenti in aula si sono allontanati al momento della 

discussione e della delibera che li riguardava per rientrare subito dopo.

Per  gli  insegnamenti  per  i  quali  sono  pervenute  più  domande  e  per  le 

domande di affidamento per contratto di diritto privato da parte di candidati che non 

sono in precedenza professori a contratto della disciplina, e per i quali è pertanto 

necessario accertare il requisito di <<studiosità>>, il Consiglio delibera all'unanimità 

di  nominare  le  seguenti  Commissioni  istruttorie,  con  il  compito  di  esaminare  i 

curricula e i titoli dei candidati e di formulare una proposta al Consiglio di Facoltà. 

TABELLA  RIEPILOGATIVA  DELLE COMMISSIONI 
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s.s.d. 
materia Insegnamento Docente Candidato cfu Corso di 

studio Sede

IUS/07 Diritto previdenziale e della 
sicurezza sociale d’impresa

COMMISSIONE: 

- Pasquale Chieco
- Antonio De Feo 
- Gabriella Leone 

A. Cioce 
G. Farina

6 EA BA

SECS-P/07 Revisione aziendale  COMMISSIONE: 

- Lanfranco Massari 
- Anna Lucia Muserra
- Vittorio Dell’Atti

M. Papeo 
G. Recchia 
D. Savino

8 CPA BA

SECS-P/07 Programmazione e controllo delle 
imprese di trasporto marittimo e 
della logistica

COMMISSIONE:

- Lanfranco Massari
- Anna Lucia Muserra
- Vittorio Dell’Atti

A. Cioce  
M. Papeo

9 EMOML BR

SECS-P/11 Tecnica dei finanziamenti 
all’impresa marittima/credito 
navale

COMMISSIONE:

- Antonio Dell’Atti
- Mariantonietta Intonti
- Fabio Pizzutilo

A. Cioce 6 EMOML BR

Legenda:
EA CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA AZIENDALE

CPA CORSO DI LAUREA SPECIALISTICA IN CONSULENZA PROFESSIONALE PER LE 

AZIENDE

EMOML CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA E MANAGEMENT DELLE ORGANIZZAZIONI 

MARITTIME E DELLA LOGISTICA 

Per  le  restanti  discipline  il  Consiglio  delibera  di  riaprire  la  vacanza:  per 

affidamento  compito  didattico  a  ricercatori  della  Facoltà  (art.  1,  comma  11, 

L.230/2005),  per  affidamento  a  titolo  gratuito  (art.  9,  comma 5,  DPR 382/80)  ai 

professori di ruolo e ai ricercatori della Facoltà, per supplenza o affidamento (art. 12, 

comma 5, L.341/90) ai professori di ruolo e ai ricercatori della Facoltà ovvero, in 

mancanza,  esterni   e  per  contratto  di  diritto  privato  a  titolo  retribuito  a  tempo 

determinato.

Punto 7 - Richiesta di trasferimento di ricercatore confermato

Il Preside comunica che l’Università di Bari, Dipartimento Risorse umane, 

Direzione Risorse umane – Personale docenti, Area ricercatori, Settore I -  con lettera 

prot.  95888  VII/5  del  12  novembre  2008,  ha  trasmesso  la  richiesta  di  mobilità 

interna, dalla I alla II Facoltà di Economia dell’Università di Bari, da parte del prof. 
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Nicola Bruni, ricercatore confermato del settore scientifico disciplinare SECS-P/11, 

Economia degli intermediari finanziari.

Il Preside informa che il prof. Nicola Bruni motiva la sua richiesta di mobilità 

interna per sopraggiunti gravi motivi familiari.

Si apre un breve dibattito al quale partecipano: il prof. Antonio Di Vittorio il 

quale  ritiene  che,  a  suo  avviso,  occorrerebbe  programmare  le  richieste  di 

trasferimento.  È necessario  sentire  cosa ne pensa il  titolare  del settore  scientifico 

disciplinare, continua il prof. Di Vittorio, con riferimento all’impegno sia didattico 

che di ricerca affidato al ricercatore e dell’eventuale nocumento che a detta attività 

porterebbe il trasferimento suddetto; la prof.ssa Rosa Capolupo propone di vedere 

cosa dice in merito la normativa dei trasferimenti.  L’attività di ricerca è libera; il 

prof. Di Vittorio replica affermando che è vero che l’attività di ricerca è libera però 

occorre  un  processo  di  formazione;  alle  ore  18,00  entra  in  aula  il  prof.  Savino 

Santovito;  il  prof.  Antonio  Dell’Atti  sostiene  che  il  prof.  Bruni  ha  numerose 

supplenze  a  Bari,  Taranto  e  Tirana  ed  al  momento   non  si  è  dimesso;  il  prof. 

Vincenzo Caputi Jambrenghi fa notare che il ricercatore ha bisogno di una guida per 

la sua formazione culturale e scientifica. Sarebbe opportuno approfondire l’istanza; il 

dott. Barletta suggerisce di chiarire il problema attraverso un’istruttoria.   

A questo punto il Consiglio, unanime, dà mandato al Preside di approfondire 

la problematica.

Punto 8 - Compiti didattici dei ricercatori

Il Preside riferisce di aver ricevuto dal prof. Mastrodonato la proposta per 

l’assegnazione del compito didattico (esercitazioni, cicli di lezioni interni, seminari 

per un massimo di 250 ore annue) al dott. Giovanni Vannella, in sensi dell’art. 32 del 

D.P.R. 11 luglio 1980, n. 382 per l’a.a. 2008-2009 e la illustra al Consiglio. 

Al  termine  dell’esposizione  il  Consiglio,  unanime,  approva  il  compito 

didattico proposto  per il dott. Giovanni Vannella ai sensi dell’art. 32 del D.P.R. 11 

luglio 1980, n. 382 per l’a.a. 2008-2009: ciclo interno di lezioni (20 ore) nell’ambito 

del Corso di Statistica economica presso il Corso di Laurea in Scienze statistiche ed 

economiche  (Allegato 8.1).

Punto 9 - Iscrizione studenti extracomunitari
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Il Preside comunica che la prof.ssa Rosa Capolupo, Presidente del Consiglio 

del Corso di laurea in Economia e Commercio,  gli ha trasmesso le delibere della 

Giunta, relative all’iscrizione degli studenti extra-comunitari sotto indicati:

1) KASAJ Ilir matricola 472737;

2) MEDINA Andrea “               541137;

3) HIDRI Amada “      543745;

4) KAVARIC Srdian “               544541;

5) VYSOTSKI Siarhei “               533014;

6) SEGRT Milica “               548861.            

Il  Consiglio  all’unanimità  fa propria le delibere della  Giunta del Corso di 

laurea  in Economia Aziendale e approva l’iscrizione degli studenti extra-comunitari 

prima elencati (Allegato 9.1 – 9.6).

Punto 10 - Designazione Direttore del Master EITEI

Il Preside riferisce che il Collegio dei docenti  del Master EITEI, a seguito 

delle  dimissioni  del  proprio  Presidente,  prof.  Giuseppe  Celi,  motivate  dal 

trasferimento presso l’Università degli Studi di Foggia, con lettera del 3 novembre 

scorso ha proposto la sua sostituzione designando il dott. Nicola Daniele Coniglio. 

Il  Consiglio,  unanime,  preso  atto  delle  dimissioni  del  prof.  Celi,  esprime 

parere favorevole alla nomina del dott. Nicola Daniele Coniglio in sua sostituzione.   

Punto 11 - Proposta di collaborazione dell’Associazione Unione Giovani Dottori 

Commercialisti

Il  Preside  informa  che  la  dott.ssa  Maria  Teresa  Morelli,  Presidente 

dell’Unione Giovani Commercialisti ed Esperti Contabili di Bari e Trani, con lettera 

del 6 novembre 2008, ha offerto una proposta di collaborazione, da stipulare con la 

Facoltà,  diretta  a  seguire  gli  studenti,  durante  tutto  il  loro  percorso universitario, 

cercando di offrire i mezzi per concretizzare le loro aspirazioni future. 

Al  termine  dell’esposizione  il  Consiglio,  unanime,  approva  la  proposta  di 

collaborazione dell’Associazione Unione Giovani Dottori Commercialisti ed Esperti 

Contabili di Bari e Trani e designa i proff. Antonio Dell’Atti e Francesco Venturelli, 

quali propri referenti del progetto medesimo.

Punto 12 - Proposta accoglienza Visiting professor
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Il  Preside  informa  che  il  prof.  Luca  Petruzzellis,  con  lettera  prot. 

LSM/8/2008, ha chiesto al Consiglio di deliberare sulla proposta di attribuzione di 

una  posizione  di  visiting  professorship  per  la  prof.ssa  Cleopatra  Veloutsou 

dell’Università di Glasgow (UK) e dell’impegno orario che tale attribuzione dovrà 

comportare.  Il  Preside  comunica  inoltre  che  il  Consiglio  di  corso  di  laurea 

specialistica in Marketing ha espresso parere favorevole alla proposta suddetta.

Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole 

alla stipula della proposta di attribuzione di una posizione di visiting professorship 

alla prof.ssa Cleopatra Veloutsou dell’Università di Glasgow (UK) e le attribuisce un 

impegno orario di 30 ore, senza oneri per la Facoltà. 

Punto 13 - Richiesta riconoscimento CFU

13.1 – Studente Saverio Caporusso

Sulla  base  della  richiesta  pervenuta  dal  Dipartimento  per  gli  studenti,  le 

innovazioni didattiche, diritto allo studio e servizi agli studenti, di trasformazione in 

CFU degli esami sostenuti dallo studente Saverio CAPORUSSO, matr. 370227, nel 

corso di diploma universitario in Commercio estero, il Consiglio, unanime, delibera 

di  attribuire  i  crediti  per  gli  esami  sostenuti  come  risulta  dal  certificato 

dell’Università degli Studi (Allegato 13.1.1) e sintetizzato nel seguente prospetto:

Data Anno Esame sostenuto Voto CFU
03.02.1998 1 Fondamenti di informatica 25 9
11.2.1998 1 Matematica per le applicazioni economiche e 

finanziarie 

20 9

07.07.1998 1 Istituzioni di economia 27 9
14.06.1999 2 Geografia economica (sem.) 30 4
09.07.1999 2 Economia delle grandi aree geografiche 30 8
07.02.2000 2 Economia  e  tecniche  dell’assicurazione  del 

commercio estero

27 8

13.2 – Convegno “Concentrazione bancaria e banca retail: recenti sviluppi”

Il Preside riferisce che la BNL Gruppo bancario BNP Paribas, con lettera del 

12 settembre 2008, ha proposto il riconoscimento di crediti formativi per gli studenti 

che  hanno  partecipato  al  Convegno  dal  titolo  “Concentrazione  bancaria  e  banca 

retail: recenti sviluppi”, che si è tenuto nell’Aula Magna il giorno 30 settembre 2008, 

organizzato dalla medesima banca con la collaborazione della Facoltà. 
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Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, delibera il riconoscimento 

di 1 CFU per la partecipazione al Convegno dal titolo “Concentrazione bancaria e 

banca retail: recenti sviluppi” per abilità relazionali, tirocini, ecc.

13.3 – Convegno “La valorizzazione della  filiera  vinicola  pugliese:  strategie  di  

comunicazione, tecniche di marketing, esperienze”

Il Preside riferisce che il dott. Fabrizio Baldassarre, ricercatore nella Facoltà, 

con lettera del 21 settembre 2008, ha proposto il riconoscimento di crediti formativi 

per gli studenti che hanno partecipato al Convegno dal titolo “La valorizzazione della 

filiera  vinicola  pugliese:  strategie  di  comunicazione,  tecniche  di  marketing, 

esperienze”,  promosso  e  organizzato  dall’ALECUB  con  la  partnership 

dell’Associazione Italiana Sommeliers, al quale hanno partecipato chi  parla e i proff. 

Scicutella  e  Baldassarre  ed  altre  personalità,  tenuto  nell’Aula  Magna il  giorno 2 

ottobre 2008. 

Al  termine  dell’esposizione  il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  il 

riconoscimento  di  1  CFU  per  la  partecipazione  al  Convegno  dal  titolo  “La 

valorizzazione della filiera vinicola pugliese: strategie di comunicazione, tecniche di 

marketing, esperienze”, per abilità relazionali, tirocini, ecc.

13.4 – Conferenza “ETICA E FINANZA: Un Fallimento Congiunto”

Il  Preside  riferisce  che  il  Presidente  del  gruppo  F.U.C.I.  e  cappellano 

dell’Università di Bari, don Francesco Morgese, con lettera del 17 novembre 2008, 

ha proposto il riconoscimento di crediti formativi per gli studenti che parteciperanno 

alla Conferenza dal titolo “ETICA E FINANZA: Un Fallimento Congiunto”,  alla 

quale interverrà  il  prof. Ferri ed altre personalità.  L’incontro si terrà il  giorno 25 

novembre 2008. 

Al  termine  dell’esposizione  il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  il 

riconoscimento di 1 CFU per la partecipazione alla Conferenza dal titolo “ETICA E 

FINANZA: Un Fallimento Congiunto”, per abilità relazionali, tirocini, ecc.

13.5 – 81° Convegno della società Italiana di Biologia Sperimentale (S.I.B.S.)

Il  Preside  riferisce  che  la  prof.ssa  Amelia  De  Lucia  ha  proposto  il 

riconoscimento di crediti formativi per gli studenti che parteciperanno al Convegno 

annuale (81°) della Società Italiana di Biologia Sperimentale (S.I.B.S.) che si terrà 

nella Facoltà i giorni 27 e 28 novembre 2008. 
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Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, delibera il riconoscimento 

di 1 CFU per la partecipazione all’81° Convegno della Società Italiana di Biologia 

Sperimentale (S.I.B.S.) per abilità relazionali, tirocini, ecc.

Punto 14 – Parere su variazione della denominazione della Facoltà di Medicina 

e Chirurgia

Il Preside comunica che il Senato Accademico dell’Università di Bari, nella 

riunione del 31 ottobre 2008 ha deliberato di acquisire il parere di tutte le Facoltà 

dell’Ateneo barese sulla proposta avanzata dalla Facoltà di Medicina e Chirurgia di 

modifica della denominazione della Facoltà stessa in Facoltà di Medicina, Chirurgia 

e Scienze della Salute.

Il Preside altresì illustra le motivazioni addotte dal Preside della Facoltà di 

Medicina e Chirurgia che si è fatto portavoce della delibera adottata a seguito della 

riunione dei Presidi di tutte le Facoltà mediche italiane.

Al termine dell’informativa del Preside, il Consiglio, unanime, esprime parere 

favorevole al  cambio  di  denominazione  della  Facoltà  di  Medicina e  Chirurgia  in 

Facoltà di Medicina, Chirurgia e Scienze della salute. 

Punto  15  -  Parere  sul  regolamento  di  comportamento  per  i  rappresentanti 

dell’Università di Bari.

Il Preside comunica che il Senato Accademico, nella riunione del 31 ottobre 

2008 ha deliberato di approvare il Regolamento su “Regole di comportamento per i 

rappresentanti dell’Università di Bari in Enti partecipati dalla stessa Università e da 

altri soggetti in ordine a finanziamenti a progetti di ricerca o di attività formativa”.

Il  Preside  dà  lettura  del  suddetto  Regolamento  ed  invita  il  Consiglio  ad 

esprimersi.

Il Consiglio, unanime, approva l’articolato del Regolamento in epigrafe.

Punto 16 - Richiesta contratto per utilizzo apparecchiature CTE-FaD per spin-

off

Il Preside informa che il prof. Agostino Marengo, con lettera del 13 novembre 

2008, ha chiesto al Consiglio di deliberare sulla proposta di un contratto da stipulare 

per utilizzo apparecchiature CTE-FaD per il costituendo Spin-Off: OSEL Consulting 

S.r.l. 
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 Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole 

alla stipula del contratto per l’utilizzo dei sistemi inseriti nel CTE-FaD al 3° piano 

del  corpo  aule  tra  la  Facoltà  di  Economia  e  il  costituendo  Spin-Off  ”OSEL 

Consulting S.r.l.”  (Allegato 16.1) per un canone annuo di 300 Euro.

Punto 17 - Pratiche studenti

17.1 – Studente Sabino Di Bari, matr. 541733

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Antonio  Pastore,  Presidente  del  Consiglio 

Interclasse della sede di Brindisi, ha trasmesso la pratica dello studente Sabino DI 

BARI, matr. 541733 (Allegato 17.1.1).

Il  Consiglio di  Facoltà,  esaminata  la pratica dello studente,  dopo adeguata 

discussione,  delibera,  unanime,  di  iscrivere  il  medesimo,  per  l’a.a.  2007-2008,  al 

primo anno del  corso di  laurea in specialistica  in  Economia  e  management  delle 

organizzazioni  marittime  e  della  logistica  –  sede  di  Brindisi,  secondo  quanto 

riportato nell’allegato 17.1.1. 

17.2 – Studente Luca Provenzano, matr. 526791

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Antonio  Pastore,  Presidente  del  Consiglio 

Interclasse  della  sede  di  Brindisi,  ha  trasmesso  la  pratica  dello  studente  Luca 

PROVENZANO, matr. 526791 (Allegato 17.2.1).

Il  Consiglio di  Facoltà,  esaminata  la pratica dello studente,  dopo adeguata 

discussione,  delibera,  unanime,  di  iscrivere  il  medesimo,  per  l’a.a.  2007-2008,  al 

primo anno del  corso di  laurea in specialistica  in  Economia  e  management  delle 

organizzazioni  marittime  e  della  logistica  –  sede  di  Brindisi,  secondo  quanto 

riportato nell’allegato 17.2.1. 

17.3 – Studente Antonietta Saponaro, matr. 551382

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Antonio  Pastore,  Presidente  del  Consiglio 

Interclasse della sede di Brindisi, ha trasmesso la pratica dello studente Antonietta 

SAPONARO, matr. 551382 (Allegato 17.3.1).

Il Consiglio di Facoltà, esaminata la pratica di trasferimento dello studente, 

dopo adeguata  discussione,  delibera,  unanime,  di  iscrivere il  medesimo,  per l’a.a. 

2008-2009, al terzo anno del corso di laurea in Economia aziendale - I livello – sede 

di  Brindisi,  con  la  convalida  degli  atti  di  carriera  secondo  quanto  riportato 

nell’allegato 17.3.1. 
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Punto 18 - Tirocini formativi

18.1  – Nomina tutor tirocini formativi

Il Preside riferisce al Consiglio di dover portare a ratifica la tabella (Allegato 

18.1.1) dei tirocini formativi attivati.

Il Consiglio prende atto della documentazione e ratifica l’operato del Preside. 

18.2 – Modifiche, proroghe, interruzioni, ecc. tirocini formativi

Il Preside riferisce al Consiglio di dover portare a ratifica la tabella (Allegato 

18.2.1) delle modifiche, delle proroghe e delle interruzioni di tirocinanti.

Il Consiglio, unanime, prende atto della documentazione e ratifica l’operato 

del Preside.

Punto 19 – Autorizzazioni

19 a - a svolgere ciclo interno di lezioni

Si allontana dall’aula la dott.ssa Daniela Mastrorilli.

19a.1 – Dott.sse Daniela Mastrorilli  e Maria Elena Quadrato

Il Preside riferisce che la prof.ssa Maria Chiara Tatarano, con lettera del 22 

ottobre  2008,  ha  proposto  che  le  dott.sse  Daniela  Mastrorilli   e  Maria  Elena 

Quadrato, ricercatori confermati nella Facoltà, svolgano un ciclo interno di lezioni 

sulla casistica giurisprudenziale di Diritto privato nell’ambito dei corsi di Economia 

e  commercio,  Economia  aziendale  e  Marketing  e  comunicazione,  per  l’a.a. 

2008-2009.

Il Consiglio, unanime, autorizza le dott.sse Daniela Mastrorilli  e Maria Elena 

Quadrato a svolgere il suddetto incarico.

Rientra in aula la dott.ssa Daniela Mastrorilli.

Si allontana dall’aula la dott.ssa Barbara Francone.

19a.2 – Dott.ssa Barbara Francone

Il Preside riferisce che il prof. Gianvito Giannelli, con lettera del 7 ottobre 

2008, ha proposto che la dott.ssa Barbara Francone, ricercatore nella Facoltà, svolga 

un ciclo interno di lezioni della durata di 12 ore, di cui 10 ore nel corso di Diritto dei 

marchi e dei brevetti e delle privative (nell’ambito del corso di laurea specialistica in 

Marketing) dal titolo “I requisiti di brevettabilità ed estinzione e tutela del brevetto” 

e 2 ore nel corso di Diritto delle società e delle procedure concorsuali (nell’ambito 

del corso di laurea specialistica in Consulenza professionale per le aziende) dal titolo 
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“La figura del dirigente contabile alla base del controllo nella governance”, per l’a.a. 

2008-2009.

Il Consiglio,  unanime,  autorizza la dott.ssa Barbara Francone a svolgere il 

suddetto incarico.

Rientra in aula la dott.ssa Barbara Francone.

19a.3 – Dott.ssa Rosa Calderazzi

Il Preside riferisce che la prof.ssa Giuseppina Pellegrino, con lettera del 30 

ottobre 2008, ha proposto che la dott.ssa Rosa Calderazzi, ricercatore nella Facoltà, 

svolga  un  ciclo  interno  di  lezioni  della  durata  di  12  ore,  nel  corso  di  Diritto 

commerciale (nell’ambito del corso di laurea in Economia aziendale della sede di 

Brindisi) dal titolo “La nozione giuridica di impresa e la destinazione al mercato”, 

per l’a.a. 2008-2009.

Il  Consiglio,  unanime,  autorizza  la  dott.ssa  Rosa  Calderazzi  a  svolgere  il 

suddetto incarico.

19a.4 – Dott. Fabrizio Flavio Baldassarre

Il Preside riferisce che il prof. Mario Scicutella,  con lettera del 15 ottobre 

2008, ha proposto che il dott. Fabrizio Flavio Baldassarre, ricercatore nella Facoltà, 

svolga un ciclo interno di lezioni  della  durata  di  10 ore nell’ambito  del corso di 

Economia e gestione delle imprese (A-D) sugli argomenti  “Customer Relationship  

Management”, “Risorse umane e learning organization” e “Selezione e valutazione 

dei fornitori. Aspetti contrattuali”, per l’a.a. 2008-2009.

Il  Consiglio,  unanime,  autorizza  il  dott.  Fabrizio  Flavio  Baldassarre  a 

svolgere il suddetto incarico.

Si allontana dall’aula il dott. Pietro Sacco.

19a.5 – Dott.ssa Giuseppina Sacco

Il Preside riferisce che il prof. Angelo Dell’Atti,  con lettera del 27 ottobre 

2008, ha proposto che la dott.ssa Giuseppina Sacco, ricercatore nella Facoltà, svolga 

un ciclo interno di lezioni, dell’insegnamento di Demografia nell’ambito del corso di 

laurea in Economia e Commercio.

Il Consiglio, unanime, autorizza la dott.ssa Giuseppina Sacco a svolgere il 

suddetto incarico.

Rientra in aula il dott. Pietro Sacco.

Verbale della riunione del Consiglio della Facoltà di Economia dell'Università di Bari del 20 novembre 2008 20



19 b - a tenere insegnamenti fuori sede

19 b.1 – Prof. Luigi Papa

Il Preside riferisce che il prof. Luigi Papa, con istanza del 19 novembre 2008, 

ha chiesto di essere autorizzato a tenere l’insegnamento del corso di Statistica (SECS 

S/01 – 4 CFU) per gli allievi frequentanti il II semestre del Master in Pianificazione 

Territoriale e Ambientale della Facoltà di Ingegneria del Politecnico di Bari 

Il Consiglio, unanime, delibera di autorizzare il prof. Luigi Papa a svolgere il 

suddetto incarico, purché lo stesso ottemperi pienamente ai compiti connessi al suo 

ruolo istituzionale.

19 b.2 – Dott.ssa Gabriella Leone

Il Preside riferisce che la dott.ssa Gabriella Leone, Ricercatore nella Facoltà, 

con istanza del 13 novembre 2008, ha chiesto di essere autorizzata a svolgere attività 

di  docenza  per  complessive  48  ore  nell’ambito  del  Master  in  Organizzazione  e 

Gestione delle risorse umane per il Knowledge Management in favore della Scuola 

di  Management  and Engeering del consorzio Universus-Csei  di  Bari,  nel  periodo 

gennaio – febbraio 2009.

Il Consiglio, unanime, delibera di autorizzare la dott.ssa Gabriella Leone a 

svolgere  il  suddetto  incarico,  purché  la  stessa  ottemperi  pienamente  ai  compiti 

connessi al suo ruolo istituzionale.

Si allontana dall’aula il prof. Giuseppe Coco.

19 b.3 - prof. Giuseppe Coco

Il Preside riferisce che il prof. Giuseppe Coco,  con istanza del 18 novembre 

2008,  ha  chiesto  di  essere  autorizzato  a  svolgere  l’incarico  di  insegnamento  per 

complessive  8  ore  nell’ambito  del  Master  in Antitrust  e  regolazione  mercati 

conferitogli  da  CEIS  (Centro  Studi  Economici  e  Internazionali),  nei  giorni  24 

novembre e 2 dicembre 2008.

Il  Consiglio,  unanime,  delibera  di  autorizzare  il  prof.  Giuseppe  Coco  a 

svolgere  il  suddetto  incarico,  purché  lo  stesso  ottemperi  pienamente  ai  compiti 

connessi al suo ruolo istituzionale.

Rientra in aula il prof. Giuseppe Coco.

Si allontanano dall’Aula i proff. Agostino e Vittorio Marengo.
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19 b.4 – Prof. Agostino Marengo

Il Preside riferisce che il prof. Agostino Marengo, ricercatore, con istanza del 

27 ottobre 2008, ha chiesto l’autorizzazione ad assolvere l’incarico di docenza di 50 

ore nel  PON “Metodologie  avanzate  di  utilizzo  di  sistemi  LMS per  la  didattica” 

presso il Liceo Scientifico Tedone di Ruvo di Puglia.

Il  Consiglio,  unanime,  esprime  parere  favorevole  all’accoglimento 

dell’istanza  del  prof.  Agostino  Marengo  a  condizione  che  lo  stesso  ottemperi 

pienamente ai compiti connessi al suo ruolo istituzionale.

Rientrano in Aula i proff. Agostino e Vittorio Marengo.

19 b.5 – Prof. Luca Raffaello Perfetti

Il Preside riferisce che il prof. Luca Raffaello Perfetti  ha chiesto di essere 

autorizzato  a  svolgere  l’incarico  di  insegnamento,  di  60 ore,  del  corso di  Diritto 

processuale  amministrativo  presso la  Facoltà  di  Giurisprudenza dell’Università  di 

Urbino Carlo Bò.

Il Consiglio, unanime, delibera di autorizzare il prof. Luca Raffaello Perfetti a 

svolgere  il  suddetto  incarico,  purché  lo  stesso  ottemperi  pienamente  ai  compiti 

connessi al suo ruolo istituzionale.

19 b.6 – Prof. Mario Scicutella

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Mario  Scicutella  ha  chiesto  di  essere 

autorizzato  a  svolgere  l’incarico  di  insegnamento  di  Economia  e  gestione  delle 

imprese (4 CFU) presso la Facoltà di Scienze, corso di laurea magistrale in Scienza 

dei materiali dell’Università degli studi di Bari, per l’a.a. 2008-2009, II semestre.

Il  Consiglio,  unanime,  delibera  di  autorizzare  il  prof.  Mario  Scicutella  a 

svolgere  il  suddetto  incarico,  purché  lo  stesso  ottemperi  pienamente  ai  compiti 

connessi al suo ruolo istituzionale.

19 b.7 – Prof. Antonio Mininno

Il prof. Antonio Mininno chiede la parola per avanzare richiesta verbale di 

autorizzazione  a  svolgere  attività  di  insegnamento  fuori  sede  sull’argomento 

“Lettura  e  organizzazione  del  territorio  della  provincia  Jonica”  consistente  in 

un’escursione,  con un gruppo di studenti, a Taranto.

Il Consiglio, unanime, concede la suddetta autorizzazione.

19 c - a studenti per sostenere esami di altro corso di laurea
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19 c.1 - Stud. Riccardo Zagaria

Sulla base dell’istanza presentata dallo studente Riccardo ZAGARIA, matr. 

405688,  iscritto  al  Corso  di  laurea  quadriennale  in  Economia  e  Commercio,  di 

sostenere l’esame di Statistica del turismo previsto nel corso di studi della laurea 

specialistica  in  Statistica  per  le  decisioni  socio-economiche  e  finanziarie,  il 

Consiglio,  valutata  la  congruità  della  richiesta,  unanime,  autorizza  lo  studente  a 

sostenere il suddetto esame avente valore semestrale.

19 c.2 - Stud. Claudio Vinciguerra

Sulla base dell’istanza presentata dallo studente Riccardo ZAGARIA, matr. 

414494,  iscritto  al  Corso  di  laurea  quadriennale  in  Economia  e  Commercio,  di 

sostenere l’esame di Statistica del turismo previsto nel corso di studi della laurea 

specialistica  in  Statistica  per  le  decisioni  socio-economiche  e  finanziarie,  il 

Consiglio,  valutata  la  congruità  della  richiesta,  unanime,  autorizza  lo  studente  a 

sostenere il suddetto esame avente valore semestrale.

19 d – per viaggio studio

Il Preside comunica che il Consiglio è chiamato ad esprimere un parere ed a 

nominare la Commissione per selezionare gli studenti che parteciperanno al viaggio 

di istruzione in Spagna (Valladolid, Madrid, Segovia e La Granja).  

Il  Consiglio,  unanime,  esprime  parere  favorevole  allo  svolgimento  del 

viaggio di istruzione in Spagna e delibera che la Commissione sia costituita dal prof. 

Domenico Torretta, dal prof. Sante Carparelli, e dal prof. Gennaro Loiotine. 

Il Consiglio, unanime, delibera che il bando preveda tra i criteri di selezione 

la conoscenza della lingua spagnola. 

19 e - a dottorandi e/o assegnasti a tenere esercitazioni

19e.1 – Dott.ssa Alessia Ardito

Il Preside riferisce che il prof. Vincenzo Caputi Jambrenghi ha proposto che 

alla dott.ssa Alessia Ardito,  assegnista  di  ricerca in Diritto  amministrativo,  venga 

attribuito l’incarico di tenere un ciclo di 5 esercitazioni agli studenti del Corso di 

lezioni in Diritto amministrativo del I anno, II semestre, della Laurea specialistica in 

Consulenza professionale per le aziende, sull’argomento “Tutela decisoria della P.A. 

e garanzie risarcitorie per l’impresa”.
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Il Consiglio, preso atto della proposta del prof. Caputi Jambrenghi, unanime, 

esprime  parere  favorevole  all’attribuzione  del  suddetto  incarico  a  condizione  che 

detta  dottoranda  venga  utilizzata  nei  limiti  di  impegno  orario  fissati  dal  Senato 

Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

19e.2 – Dott. Domenico Vitale

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Antonio  Mastrodonato,  con  lettera  del  28 

ottobre 2008, ha proposto che al  dott.  Domenico  Vitale,  dottorando di ricerca  in 

Statistica, venga attribuito l’incarico di componente delle Commissioni di esame di 

profitto per gli insegnamenti da lui presiedute.

Il Consiglio, preso atto dell’autorizzazione del Coordinatore del Dottorato di 

ricerca, unanime, esprime parere favorevole all’attribuzione del suddetto incarico a 

condizione che detto dottorando venga utilizzato nei limiti di impegno orario fissati 

dal Senato Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

19e.3 – Dott. Serena Stifani

Il Preside riferisce che il prof. Giovanni Lagioia ha proposto, in qualità di 

tutor dell’assegnista di ricerca dott.ssa Serena Stifani, che a detta dottoressa siano 

assegnati compiti di supporto alle attività didattiche per un totale di 80 ore annuali 

come di seguito distribuite;

- ore 10 di tutoraggio;

- ore 30 di esercitazioni;

- ore  40 di  partecipazione  alle  commissioni  d’esame in  qualità  di  cultore  della 

materia.

Il  Consiglio,  preso  atto  della  proposta  del  prof.  Giovanni  Lagioia,  unanime, 

esprime  parere  favorevole  all’attribuzione  del  suddetto  incarico  a  condizione  che 

detta  dottoranda  venga  utilizzata  nei  limiti  di  impegno  orario  fissati  dal  Senato 

Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

19e.4 – Dott. Vito Arcangelo Carulli

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Fabrizio  Massari,  titolare  dei  Corsi  di 

Economia dell’azienda turistica e Organizzazione aziendale  ha proposto che al dott. 

Vito Arcangelo Carulli,  titolare dell’assegno di ricerca “I cambiamenti nel mondo 

della produzione e le prospettive di  evoluzione della  professione”,  venga affidato 
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l’incarico  di  svolgere  compiti  di  supporto  alle  attività  didattiche  all’interno  dei 

suddetti Corsi per l’a.a. 2008-2009.

Il Consiglio, preso atto della proposta del prof. Fabrizio Massari, unanime, 

esprime  parere  favorevole  all’attribuzione  del  suddetto  incarico  a  condizione  che 

detto  dottorando  venga  utilizzata  nei  limiti  di  impegno  orario  fissati  dal  Senato 

Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

19 f - per residenza fuori sede

19 f.1 – Dott.ssa Annarita Paiano

Il Preside riferisce che la dott.ssa Annarita Paiano, ricercatrice, con lettera del 

17 novembre 2008, ha chiesto di essere autorizzata a risiedere nel Comune di Lecce 

per l’a.a. 2008-2009.

Il  Consiglio,  unanime,  dà  parere  favorevole  alla  residenza  fuori  sede  a 

condizione che detta docente ottemperi pienamente ai propri doveri d'ufficio.

Si allontana dall’aula la dott.ssa Vera Amicarelli.

19 f.2 – Dott.ssa Vera Amicarelli

Il Preside riferisce che la dott.ssa Vera Amicarelli, ricercatrice, con lettera del 

17 novembre 2008, ha chiesto di essere autorizzata a risiedere nel Comune di Vico 

del Gargano per l’a.a. 2008-2009.

Il  Consiglio,  unanime,  dà  parere  favorevole  alla  residenza  fuori  sede  a 

condizione che detta docente ottemperi pienamente ai propri doveri d'ufficio.

Rientra in aula la dott.ssa Vera Amicarelli.

19 f.3 – Prof. Amedeo Lepore

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Amedeo  Lepore,  professore associato,  con 

lettera  del  1° ottobre 2008, ha chiesto l’autorizzazione a risiedere nel  comune di 

Napoli.

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla residenza fuori sede del 

prof. Amedeo Lepore, purché lo stesso ottemperi ai propri compiti istituzionali.

19 g - per incarichi extrauniversitari

Si allontana dall’aula il prof. Giovanni Lagioia.

Assume le funzioni di Segretario verbalizzante il prof. Antonio Mininno.

IL SEGRETARIO IL PRESIDE

        Prof. Giovanni Lagioia      Prof. Giuseppe Patruno
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19 g.1 – Prof. Giovanni Lagioia

Il Preside riferisce che il prof. Giovanni Lagioia, con istanza del 29 ottobre 

2008,  ha  chiesto  l’autorizzazione  ad  espletare  l’incarico  di  Consulente  tecnico 

nell’ambito del procedimento, n. 14717/08 RG 21 affidatogli dal Tribunale di Bari.

Il  Consiglio,  unanime,  esprime  parere  favorevole  all’accoglimento 

dell’istanza  del  prof.  Giovanni  Lagioia  a  condizione  che  lo  stesso  ottemperi 

pienamente ai compiti connessi al suo ruolo istituzionale.

IL SEGRETARIO IL PRESIDE

        Prof. Antonio Mininno      Prof. Giuseppe Patruno

Rientra in aula il prof. Giovanni Lagioia e riassume le funzioni di segretario.

Alle  ore  18,30  esaurito  l’ordine  del  giorno  e  nessuno  avendo  chiesto  di 

parlare, il Preside dichiara chiusa la riunione.

                    IL SEGRETARIO                                              IL PRESIDE

        prof. Giovanni Lagioia           prof. Giuseppe Patruno

Verbale della riunione del Consiglio della Facoltà di Economia dell'Università di Bari del 20 novembre 2008 26


	VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DELLA FACOLTÀ DI ECONOMIA DELL’UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI DEL 20 NOVEMBRE 2008

